

Au troisième tour de scrutin, qui eut lieu mercredi matin à 11 heures, le cardinal Pecci réunit trente-six voix, cinq de moins que la majorité requise des deux-tiers.

Après le dépouillement du scrutin, il y eut un moment de silence solennel parmi les cardinaux. Tout à coup la figure du cardinal Franchi parut comme illuminée. Son Eminence se leva de son siège et se dirigea d'un pas grave et solennel vers celui du cardinal Pecci. Ce que voyant, onze cardinaux, qui avaient voté pour S. Em. le cardinal Franchi, se levèrent à leur tour et se joignirent à lui. Le cardinal s'agenouilla lentement devant S. Em. Pecci et ses onze collègues firent comme lui. Et c'est ainsi que le cardinal Joachim Pecci a été élu par *accessit*, successeur de Pie IX.

Le doyen des cardinaux ayant demandé, selon l'usage, au cardinal élu s'il donnait son consentement au choix qui venait d'être fait, et ayant obtenu son assentiment, il lui demanda le nom qu'il voulait prendre. S. Em. Pecci répondit d'une voix ferme : Léon.

A une heure et quart, le cardinal Caterini, doyen des cardinaux diacres, parut sur la grande galerie du Vatican et annonça, en la forme ordinaire, l'élevation du cardinal Pecci au trône pontifical.

A quatre heures et demi, le nouveau pape, entouré de tous les cardinaux, se rendit dans la galerie intérieure de la basilique. La foule assemblée criait : Longue vie au pape ! A la fin le Saint-Père ayant fait un signe pour imposer le silence, a donné sa bénédiction pontificale.

Le couronnement du pape devait avoir lieu dimanche 24 février, en la basilique Saint-Pierre. La cérémonie ne devait pas être publique.

#### ECU D'ARMOIRIES DU PAPE.

Se Sainteté porte d'azur, à une étoile d'argent rayonnante à huit rayons, sur la gauche ; peuplier au naturel, en pal ; arc-en-ciel d'argent, en fasce ; fleurs-de-lys d'argent, en champ l'une à gauche, l'autre à droite.

Nous ne nous chargeons pas de blasonner ces armoiries en les faisant parler ; mais nous ne nous refusons pas à espérer que leur ensemble, selon le présage qu'on en tire, signifie le triomphe de l'Eglise, et la restauration de l'ordre chrétien dans les royaumes du monde.

— Voici ce que nous lisons dans le *Journal des Trois-Rivières*, à l'occasion de l'élection comme Pape de Son Eminence le cardinal Pecci :

“ Nous avons vu quelque part dans des prophéties publiées en ces derniers temps, qu'il régnerait simultanément un grand pape et un grand monarque et qu'ils triompheraient des ennemis de l'Eglise. De l'un d'eux la prophétie disait : *Vioit leo de tribu Juda.* ”

“ *Le lion de la tribu de Juda a vaincu. Chose assez frappante le nom du nouveau pape est Léon XIII.* ”

“ D'après une prophétie de St. Malachie, la légende du nouveau pape serait : *Lumen in casti.* ”

“ Or par une concordance non moins étonnante, on remarque une étoile dans l'écusson du cardinal Pecci, et dans le soule, des fleurs de lys et un peuplier. On sait que la fleur de lys entre aussi sur les écussons de la famille des Bourbons, dont un noble rejeton vit aujourd'hui exilé de la mère-patrie : le comte de Chambord. ”

“ Il reste à l'avenir de vérifier ces prédictions que tout le monde a pu lire comme nous, mais qui n'en paraissent pas moins pour cela d'une actualité frappante. ”

— On donne la liste suivante comme authentique, au sujet de

la nationalité des 357 papes qui ont occupé la chair de Pierre ; 1 Galiléen, 17 Grecs, 4 Africains, 6 Syriens, 1 Sabin, 16 Toscans, 2 Dalmatiens, 4 Siciliens, 16 Napolitains, 3 Ardes, 4 Espagnols, 7 Vénitiens, 7 Militains, 15 Français, 6 Allemands. 1 Lorrain, 1 Bourgonnin, 5 Génois, 2 Piémontais, 1 Belge, 1 Portugais, 2 Anglais, 12 Candiotes, et 134 Romains ou des Etats de l'Eglise.

## CAUSERIE AGRICOLE

### INSTRUMENTS D'AGRICULTURE : DES SEMOIRS (Suite).

Malgré les nombreux inconvénients que présente le semis à la volée, il est pourtant encore de beaucoup le plus usité ; c'est que malgré l'incontestable supériorité des semis en lignes sur les semis à la volée, ces derniers ont encore souvent raison d'être ; il est vrai que ces raisons disparaissent à mesure que la culture se perfectionne, mais, en attendant le perfectionnement général, on est bien forcé de recourir aux anciennes coutumes, malgré leurs défauts.

*Semoir américain à la volée.*—Ce semoir peut servir pour semer toutes espèces de graines, mais il convient plus particulièrement pour les céréales et les graines fines. Il est en vente chez M. W. Evans, grainetier, à Montréal.

Ce semoir se compose d'un récipient en tôle, terminé par une sac porte-graines en toile, que l'ouvrier passe sur ses épaules au moyen d'une courroie ; au bas du récipient se trouve un disque projecteur, mis en mouvement par un jeu d'engrenages que l'ouvrier semeur fait mouvoir au moyen d'une petite manivelle. Une fois l'instrument réglé, l'ouvrier n'a qu'à tourner la manivelle régulièrement, en réglant la vitesse du mouvement sur sa marche ; l'uniformité de l'épandage est tel que l'on peut économiser un cinquième de la semence.

*Semoirs à cheval.*—Pour obtenir des semoirs toute l'économie qu'on attend de leur emploi, il faut que le sol soit bien préparé, pas trop humide, ni herbeux, ni paillieux, et que la marche du cheval ou des chevaux soit régulière ; il faut aussi que le conducteur surveille constamment la marche des organes, la distribution des graines ; c'est pour faciliter cette surveillance, qu'on doit préférer les semoirs de quels on voit tomber la graine.

On ne discute plus la valeur de ces utiles auxiliaires, et on reconnaît généralement que l'emploi du semoir économise du temps, du travail et de la semence, et que de plus, il augmente les produits ; enfin par l'emploi des semoirs, on résout le problème économique de semer le moins pour récolter le plus.

Il serait avantageux quand un des semoirs est en usage dans un endroit, de s'informer de son efficacité, des avantages que l'on en retire par son emploi, et si un seul cultivateur n'a pas le moyen d'en acheter un, qu'il s'associe à plusieurs cultivateurs, et par ce moyen il sera à même de profiter des avantages que l'on retire par l'introduction d'instruments d'agriculture perfectionnés.

Nous ne pouvons que trop recommander l'achat du semoir fabriqué par MM J & S. Vessot de Joliette ; ces Messieurs accordent des termes faciles pour l'achat des différents instruments d'agriculture qu'ils fabriquent.

#### HOUES A CHEVAL.

La houe à cheval est une invention très-utile, en ce qu'elle